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И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  СООБЩЕНИЕ
О П л е н у м е  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
К ом м ун и ст и ч еск ой  парт ии С о в ет ск ого  С ою за

13 декабря 1966 года Пленум Центрального Комитета КПСС продолжал работу.
Пленум ЦК обсудил доклад Генерального секретаря ЦК КПСС тов. А. И. 

Брежнева «О  международной политике СССР и борьбе КПСС за сплочен
ность коммунистического движения».

В прениях выступили т т. Д. А. Кунаев — пёрвый секретарь ЦК Компартии 
Казахстана, Н. Г. Егорычев — первый секретарь Московского горкома КПСС, 
П. Е. Шелест—первый секретарь ЦК Компартии Украины, В. С, Толстиков — 
первый секретарь Ленинградского обкома КПСС, А. П. Шитиков —первый 
секретарь Хабаровского крайкома КПСС, Ш. Р. Рашидов —первый секретарь 
ЦК Компартии Узбекистана, А. А. Гречко— первый заместитель министра обороны 
СССР, В. В. Гришин — председатель ВЦСПС, И. И. Бодюл — первый секре
тарь ЦК Компартии Молдавии, М. В. Келдыш — президент Академии наук 
СССР, Т. Усубалиев —первый секретарь ЦК Компартии Киргизии, А. А. Гро
мыко—министр иностранных дел СССР, П. М. Машеров —первый секретарь 
ЦК Компартии Белоруссии.

Пленум ЦК единогласно принял постановление «О  международной политике 
СССР и борьбе КПСС за сплоченность коммунистического движения».

Пленум ЦК заслушал доклады заместителя Председателя Совета Министров | 
СССР, председателя Госплана СССР тов. Н. К. Байбакова «О  проекте Госу- | 
дарственного плана развития народного хозяйства СССР на 1967 год» и мини- | 
стра финансов СССР тов. В. Ф. Гарбузова « О  проекте Государственного | 
бюджета СССР на 1967 год». |

По этим вопросам Пленум ЦК принял соответствующее постановление. j
Пленум избрал тов. М. С. Соломенцева секретарем ЦК КПСС. |
На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою работу. |

П о с т а н о в л е н и е  П л е н у м а  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  К П С С  j

О М Е ЖД У Н А Р О Д Н О Й  ПОЛИТИКЕ СССР И БОРЬБЕ КПСС 1 
ЗА СПЛОЧЕ ННОСТ Ь КОММУНИСТИЧЕСКОГО Д В И Ж Е Н И Я 1

Ц Это было в июне 1961 
=  года. Одиннадцать строи- 
Щ телей впервые появи- 
Щ лись на заросшем оси- 
l l  нами и березами левом берегу 
Ц Чулыма. Расчистив от деревьев 
Щ и кустарников площадку, они no
i l  ставили палатку, а уже на сле- 
Ц дующий день взялись за топоры 
Ц и пилы. А еще через несколько 
=  дней среди тайги вырос первый 
3  домик, положивший начало боль- 
Щ шому поселку мостостроителей.
Ц В числе одиннадцати первых 
3  был Емельян Гаврилович Лес, ко- 
=  торый на снимке запечатлен 
Ц крайним справа. Уже до этого 
3  побывал он на многих дорожных 
3  стройках, был мастером на все 
Ц руки: и плотником, и бетонщи- 
s  ком, и арматурщиком.
3  На строительстве моста че- 
3  рез Чулым Емельян Лес отли- 
=  чился как бетонщик. Он возгла- 
=  вил бригаду, которая построила 
3  бетонный завод, открыла пропа- 
Ц рочный полигон, а затем умело 
=  руководил всем этим комплексом 
Э  железобетонных работ. Тысячи 
3  кубометров бетона и железобе- 
3  тона, уложенные в тело массив- 
l l  ных бетонных опор, поддержива- 
3  ющих километровую стальную 
=  громаду чулымского моста, много- 
Ц численные плиты и железобетон- 
11 ные изделия изготовлены на 
3  «предприятиях», которыми руко-

П Е Р В О П Р О Х О Д Ц Ы
водил бригадир бетонщиков
Емельян Лес.

Нод стать себе он подобрал и 
бригаду. Первой помощницей
бригадира всегда и везде являет
ся его жена Прасковья Ананьев
на. Главный механизатор брига
ды —  Виктор Ильин. При надоб
ности он и крановщик, и маши
нист бетономешалки, и дозатор- 
щик, и лебедчик, и строповщик. 
Двумя-тремя профессиями вла
деют и другие члены бригады.

Нынче дружная бригада пере
бралась на другую стройку. 
Вместе с бригадами монтажников 
она воздвигает новый мост че
рез реку Чичка-Юл. Хозяйкой 
действующего у чулымского мо
ста бетонного завода осталась 
Прасковья Ананьевна Лес. А под 
началом бригадира и его товари
щей здесь новое хозяйство. В 
трудных условиях бездорожья 
они создали новый походный за
вод, бетон которого ложится в 
основание новых опор еще под 
один железнодорожный мост. Од
ну высоко возвышающуюся над 
правым речным берегом опору они 
уже возвели, для других бетон
щикам готовят фронт работ мон
тажники. А бетонщики тоже не 
теряют времени. Они наполняют

бетоном большие, похожие на ра
кеты, металлические сваи, кото
рые скоро станут основанием опор 
через капризную сибирскую реку.

И здесь первым помощником 
бригадира является Виктор 
Ильин. Он умело управляет бето
номешалкой, а, когда нужно, ра
ботает и плотником, и бетонщи
ком, и подсобным рабочим.

Сейчар у бригады горячая по
ра. Надо до нового года закон
чить все опоры. Много потре
буется бетона, а еще больше 
нужно сил, чтобы уложить его в 
тело опор в эти трескучие де
кабрьские морозы. Дружная 
бригада . ветеранов-мостостроите- 
лей успешно держит ,еще один 
тяжелый экзамен. Все на строи
тельстве железной дороги Аси
но —  Белый Яр хорошо знают, 
что бригада Емельяна Леса всегда 
достойно выполняет свои обяза
тельства.

Е. МИХАЙЛОВ.
***НА СНИМКЕ (справа нале

во): бригадир одной из лучших 
в мостопоезде № 804 бригад 
Емельян Лес и члены его брига
ды— Петр Банщиков, Алексей 
Шулика, Виктор Коваленок и 
Виктор Ильин.

Фото Ф. Хитриневича.

j  Сообщение ТАСС(< Q  Q]y j  Q  С ~ 1  3  5 »

12 декабря 1966 года в Совету 
ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «Космос-135». На борту 
спутника установлена научная 
аппаратура, предназначенная для 
продолжения исследований кос
мического пространства в соответ
ствии с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами: начальный период 
обращения 93,5 минуты; макси
мальное расстояние от поверхно
сти Земли (в апогее) 662 кило
метра; минимальное расстояние 
от поверхности Земли (в перигее) 
259 километр'ов; наклонение ор
биты 48,5 градуса.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиосистема 
для точного измерения элементов 
орбиты; радиотелеметрическая си
стема для передачи на Землю 
данных о работе приборов и на
учной аппаратуры.

Координационно-вычислитель
ный центр ведет обработку по
ступающей информации.

З аслуш ав и обсуд и в  доклад  Ген еральн ого секретаря  Ц К 
К П С С  тов . Б реж нева Л. И. « О  м еж дународной  политике С С С Р  
и б ор ь б е  К П С С за сплочен н ость  ком м ун и сти ческого д ви ж ен и я», 
П ленум  Ц К  К П С С  постановляет:

Ц еликом  и пол н остью  од обри ть  политическую  линию и прак
ти ческ ую  деятел ьн ость  П ол и тбю ро Ц К, направленную  на о с у 
щ ествлен и е вы работан н ого X X III  съ езд ом  партии к ур са  в обл а 
сти  м еж дун ародн ой  политики и м и рового  к ом м ун и сти ческого 
движ ения.

П ленум  отмечает, что, ведя бор ь бу  против агресси вн ы х сил 
империализма, п оследовательн о п роводя  ленинский курс мирно
го  сосущ ествован и я  госуда р ств  с различны м социальны м  строем , 
Ц К  К П С С  и С ов етск ое  правительство доби ли сь дальнейш его 
упрочен и я  м еж дун ародн ы х позиций нашей страны . С оветский 
С о ю з  вносит крупны й вклад в защ иту всеобщ его  мира и безоп а с
ности н ародов , в д ел о  борьбы  трудящ и хся  м асс за св об од у , мир 
и социальны й прогресс.

В м есте  с  тем , на пути нормализации м еж дун ародн ой  о б ста 
новки и упрочен ия  мира сер ьезн ы е препятствия созд а ет  агр ес
сивная политика империалистических держ ав, в п ервую  оч е 
редь ам ери кан ского империализма, а  так ж е реванш истских кру
гов  Ф Р Г . Н еобход и м о и впредь ок азы вать тверды й отпор  воин
ствую щ и м  силам  империализма и их политике вм еш ательства во 
внутренние дела други х  стран и разж игания военны х конф лик
тов.

П ленум  од обр я ет  позицию  П оли тбю ро и С о в етск ого  прави
тельства  по вьетнам ском у воп р осу , счи тает необходи м ы м  и 
впредь ок азы ва ть  в сестор он н ю ю  поддерж ку  герои ческой  борьбе  
вьетн ам ского  народа против преступной  агресси и  империализма 
С Ш А .

П ридавая бол ьш ое  значение дел у  укрепления европей ской  
безоп асн ости , П ленум считает важ ной задачей бор ь бу  за о су щ е 
ствлен ие принципов, излож енны х в докум ен тах В арш авского  и 
Б ух а р е стск о го  совещ аний первы х секретарей  ЦК ком м унисти
чески х  и рабочи х  партий и глав правительств стран  В арш авско
го  Д оговора .

П ленум  Ц К  о со б о  подчеркивает, ч то  в соврем ен н ой  м еж дун а
родной  обстан овк е , как никогда, важ но укреплять сплочен н ость  
и м огущ еств о  м и ровой  си стем ы  социализма, развивать полити
ч еское  и экон ом и ческое  сотруд н и чество  м еж ду соци ал и сти чески 
ми государствам и , крепить м еж дун ародн ую  сол и д арн ость  р а бо 
чего класса, поддерж ивать народы , бор ю щ и еся  против колони
ального гнета и неоколониализм а, н еуклонно проводить к урс  на 
упрочен и е со ю за  с  силами национального освобож ден и я .

Пленум ЦК полностью одобряет линию и практическую дея
тельность Политбюро и Советского правительства в области 
взаимоотношений между КПСС и Компартией Китая, между Со
ветским Союзом и Китайской Народной Республикой. Послед
ние события в Китае, решения XI пленума ЦК К П К  свидетель
ствуют о том, что великодержавная, антисоветская политика 
Мао Цзэ-дуна и его группы вступила в новую, опасную фазу. 
Курс, который нынешние руководители КПК проводят на меж
дународной арене; их политика по отношению к социалистиче
ским странам; враждебная кампания против нашей партии и со 
ветского народа и раскольнические действия в международном 
коммунистическом движении —  все это не имеет ничего общ его 
с марксизмом-ленинизмом. Такая политика, такие действия на
носят ущ ерб интересам социализма, международного рабочего и 
освободительного движения, социалистическим завоеваниям са
мого китайского народа и объективно оказывают помощь импе
риализму.

Пленум ЦК подтверждает незыблемость курса нашей партии 
на друж бу и интернациональную солидарность с Компартией 
Китая, с Китайской Народной Республикой. Вместе с тем, Пле
нум считает необходимым решительно разоблачать антиленин- 
ские взгляды и великодержавный, националистический курс ны
нешних китайских руководителей, усилить борьбу в защиту 
марксизма-ленинизма, генеральной линии, выработанной М о
сковскими совещаниями 1 9 5 7  и 1 9 6 0  гг.

В сложившихся условиях ещ е большее значение приобретает 
борьба за сплочение всех коммунистических и рабочих партий 
на принципиальной основе марксизма-ленинизма, пролетарского 
интернационализма. ЦК КПСС выражает согласие с мнением 
братских марксистско-ленинских партий о том, что в настоящее 
время создаются благоприятные условия для нового междуна
родного совещания представителей коммунистических и рабо
чих партий, которое должно быть хорош о подготовлено в ходе 
взаимных консультаций между партиями.

Пленум ЦК КПСС призывает партийные организации, всех 
трудящихся Советского Союза своим созидательным трудом 
ещ е более умножать экономическое и военное могущ ество стра
ны, успешно претворять в жизнь великие планы коммунистиче- i 
ского строительства, определенные партийной Программой и j 
решениями X X III съезда КПСС, достойно встретить славное пя- j 
тидесятилетие Великой Октябрьской социалистической револю- | 
ции.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С  
О ГОСУДАРСТВЕННОМ ПЛАНЕ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР 
И Г ОС У Д А Р С Т В Е Н Н ОМ Б ЮД ЖЕ Т Е  СССР НА 1967 ГОД

О добри ть в осн овн ом  проек ты  Г осуд ар ств ен н ого  плана развития народн ого х озя й ства  С С С Р , и Г осуд арствен н ого  бю д ж е
та  С С С Р  на 1 9 6 7  год .

С О Л О М Е Н Ц Е В  
М И Х А И Л  С Е Р Г Е Е В И Ч  -  
С Е К Р Е Т А Р Ь  Ц К  К П С С
Родился в 1913 году в семье 

крестьянина, русский, член 
! КПСС с 1940 года, образование 
j высшее —  окончил Ленинград- 
I ский политехнический институт.

С 1930 года —  колхозник. С 
I 1940 года, по окончании инсти- 
| тута, мастер, начальник цеха,
| парторг ЦК, главный инженер, 
j директор завода. В 1954—
| 1957 гг. —  секретарь, второй 
! секретарь Челябинского обкома 
I КПСС. С 1957 года —  председа- 
I тель Челябинского совнархоза. С 

1959 года —  первый секретарь 
Карагандинского обкома партии, 
второй секретарь ЦК КП Казах
стана’. С 1964 года —  первый 
секретарь Ростовского обкома
КПСС. С 1966 года —  заведую
щий Отделом тяжелой промыш
ленности ЦК КПСС.

Депутат Верховного Совета
СССР. Председатель Комиссии за
конодательных предположений 
Совета Союза.

Награжден орденами и меда
лями Советского Союза.

С Т У Д Е Н Т Ы - С Т Р О И Т Е Л И  
Д Е Р Ж А Т  С О В Е Т
МОСКВА, 13 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в Кремлевском Дворце 
съездов открылся Первый Всесо
юзный слет студенческих строи
тельных отрядов. Его делегаты 
обобщат опыт ударного строитель
ства, которое проводилось силами 
вузовской молодежи страны в пе
риод летних каникул. Ойи обсу
дят, какой вклад внесут комсо
мольские организации институтов 
в трудовые дела советского наро
да в честь 50-летия Великого Ок
тября.

Вступительным словом слет от
крыл первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ С. Павлов. С докладом вы
ступила секретарь ЦК ВЛКСМ 
М. Журавлева.

С О В Е Щ А Н И Е - С Е М И Н А Р  
И Д Е О Л О Г И Ч Е С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В
Вчера в Томске закончилось со

званное областным комитетом партии 
совещание-семинар идеологических 
работников.

На совещании-семинаре с док
ладами выступили секретари об
кома КПСС А. И. Кузнецов,
A. Е. Высоцкий, Г. Н. Судобин. 
заведующие отделами обкома КПСС
B. И. Коньков, В. С. Колесников, ре
дактор областной газеты «Красное 
знамя» А. Н. Новоселов, председа
тель областного комитета по радио
вещанию и телевидению Н. А. Лав
ровский, секретарь обкома ВЛКСМ
A. П. Габрусенко, председатель об
ластного совета профсоюзов С. Д. Сы
соев, начальник комбината «Томлес»
B. М. Губинский, начальник област
ного управления культуры П. Ф. 
Еремин, консультант Дома политиче
ского просвещения обкома КПСС
A. 3. Чернов, прокурор области Г. В. 
Рыбальченко, председатель облспорт- 
союза А. А. Рапп, начальник област
ного 'управления связи А. С. Сара- 
пулов, начальник областного управ
ления кинофикации И. М. Толмачев, 
начальник областного управления 
по печати П. В. Курятов, ответствен
ный секретарь правления областной 
организации общества «Знание» 
М. И. Печеных, заместитель началь
ника областного управления КГБ
B. М. Миклин, заместитель началь
ника отдела пропаганды и агитации 
политуправления СибВо А. Д. Понь- 
ко, ответственный секретарь област
ного отделения Союза писателей 
РСФСР И. 3. Елегечев.

Участники совещания-семинара 
прослушали лекции ректора Томско
го госуниверситета профессора А. И. 
Данилова, заведующего кафедрой 
философии университета профессора 
К. П. Ярошевского, лектора Всерос
сийского общества «Знание» И. Н. 
Минакова, заведующего кафедрой по
литэкономии университета доктора 
экономических наук А. П. Бычкова,

заведующего кафедрой философии 
инженерно-строительного института 
Б. И. Лещинера.

В обсуждении вопросов идеологи
ческой работы приняли участие сек
ретари райкомов КПСС: Александ
ровского— А. С. Бикбаев, Парабель- 
ского— А. П. Романовский, Первомай
ского —  В. И. Никитин, Кожевни- 
ковского —  Г. П. Бусыгин; редак
торы районных газет: молчановской 
«Знамя коммунизма» —  А. И. Кара
таев, колпашевской «Советский Се
вер» —  В. И. Карамышев, те- 
гульдетской «Коммунист Севера» —  
А. Н. Тригер, асиновской «Причу- 
лымская правда» —  А. А. Смагин, 
зырянской «Сельская правда»—  
И. Ф. Шишов, томской «Правда 
Ильича» —  L  Е. Кудинов, началь
ник обллита Н. Р. Иванов.

Участники «совещания-семинара 
побывали в совхозе «Победа» Том
ского района, где ознакомились с 
опытом организации социалистиче
ского соревнования, внедрения хо
зяйственного расчета и состоянием 
наглядной агитации. Первый секре
тарь Томского райкома КПСС В. Ф. 
Янович рассказал о практике органи
зации социалистического соревнова
ния в совхозах и колхозах района, 
директор совхоза В. Е. Кожемяков 
—  о практике организации социали
стического соревнования в совхозе, 
главный бухгалтер совхоза М. Я. Ки- 
нев— о практике внедрения внутри
хозяйственного расчета в совхозе. 
Управляющий Подломской фермой 
совхоза А. П. Чернов и зоотехник 
этой же фермы Й. Б. Квон расска
зали о работе по мобилизации трудя
щихся на выполнение взятых обяза
тельств.

Участники совещания ознакоми- 
лись^ также с опытом политико-мас
совой работы парторганизации строи
тельно-монтажного управления № 8, 
побывали на создаваемом Фрунзен
ском жилмассиве г. Томска.

НОВЫЙ ПРОЕКТНЫЙ ИНСТИТУТ
:а , >

Распоряжением Совета, Министров РСФСР в нашем городе создается но
вый проектный институт —  «Томскгражданпроект». Он развертывается на 
базе Томского филиала проектного института «Новосибгражданпроект» и 
будет одним из крупнейших в Сибири.

Новый институт будет проектировать строительство жилых, культурно- 
бытовых и коммунальных объектов в нашей области. Это позволит корен
ным образом улучшить проектное дело и ускорить темпы ввода жилья, 
школ, детских учреждений, учебных заведений и других объектов граж
данского строительства.

М. ПРОСЕКОВ.
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ЛИТОВСКАЯ ССР. К 50-ле
тию Советского государства в 
Кремле будет открыт памятник 
В. И. Ленину. На состоявшемся 
в этом году всесоюзном конкур
се на лучший проект положи
тельную оценку получила рабо
та литовского скульптора лау
реата Ленинской премии Геди
минаса Иокубониса. Предложен
ный им проект памятника вме
сте с несколькими работами 
других художников отобран для 
заключительного тура конкур
са.

Сейчас вильнюсский скульп
тор завершает эту работу.

НА СНИМКЕ: Гедиминас
Иокубонис у своего проекта 
памятника В. И. Ленину.

Фото М. Баранаускаса.
(Фотохроника ТАСС).

Внутрихозяйственный расчет— каждому совхозу

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НАЦЕНКА НА АКТИВНОСТЬ
Мы все чаще говорим о твор

ческих поисках в партийной ра
боте, о совершенствовании ее форм 
и методов. Они становятся все бо
лее настойчивыми и Щелеустрем
ленными. Разговор заходит о со
вершенствовании организаторской 
и политической работы, о наших 
общественных началах, об эконо
мии времени.

По себе знаю, как трудно быва
ет неосвобожденному секретарю 
парторганизации выкроить для 
своих обязанностей час-другой. 
Все, кажется, что-то не сделал, с 
кем-то не поговорил. Так бывает 
и у наших общественников. Хоро
шо, если кто-либо из активистов 
не связан с непрерывным рабочим 
процессом. Ему и в рабочий час 
легче выполнить свое поручение. 
А если он стоит непосредственно 
у станка? В общем, рабочее вре
мя надо беречь и организовать 
его так, чтобы правильно сочета
лись интересы- производства с об
щественной работой.

На эту мысль меня навели те 
случаи, с которыми мне как ру
ководителю цеха приходится 
сталкиваться повседневно. Иду 
я как-то по цеху и вдруг за
мечаю: одна из, работниц оста
новила станок, поправила косын
ку и направилась к подругам.

Спрашиваю ее: куда? Отвеча
ет: надо проверить работу отстаю
щих...

Вспоминаю, что было ей такое 
поручение. Не станешь же ее 
удерживать! Человек, как гово
рится, об общем деле печется. Но 
стоит станок, встали и те, с кем 
наша общественница повела раз
говор. Спустя час по тем же обще
ственным обязанностям временно 
выключился из производственно
го процесса член группы народ
ного контроля. Вслед за ним вы
шел в дозор другой активист. 
Смене конец, а к плану недодано 
еще на десятки рублей продук
ции.

Очень хорошо, что люди актив
но вмешиваются в дела производ
ства, занимаются общественной 
работой. Этому только радуешься.

Таков уклад нашей жизни. Но 
нередко это делается в рабочее 
время. А ведь тго сути дела глав
ная наша общественная забота—  
полное использование рабочего 
времени для производства.

Нужно ли было, например, на
шему общественному спорторга- 
низатору наладчику Леониду Ан
дрееву отвлекаться от своего ра
бочего места только за тем, чтобы 
оповестить ребят об очередном со
ревновании? Для этого достаточно 
объявления и разговора в обеден
ный перерыв. Но так уж повелось: 
поручение общественное —  время 
рабочее.

Такой подход, естественно, до
рого обходится предприятию. Да
же по неполным подсчетам, общие 
потери рабочего времени от вы
полнения общественных поруче
ний составляют где-то около двух
трех процентов. Я далека от вы
водов, что эти проценты не дают 
какой-либо отдачи в других на
правлениях нашей работы. Она, 
безусловно, есть. Поэтому мы 
иной раз так снисходительно от
носимся к излишней трате рабо
чего времени нашими обществен
никами.

Несколько лет назад было мод
ным увлечение различными общс- 
ственными началами. На фабрике 
создавались советы, бюро, комис- „ 
сии, которые подчас не вызыва
лись интересами дела. Теперь 
встал вопрос: какие из них дейст
вительно нужны? В работе много 
параллелизма. Он не только рас
пыляет силы, мешает партийному 
бюро сосредоточить внимание на 
главных вопросах, но и сказы
вается на рабочем времени обще
ственников.

Мы сделали необходимые выво
ды .-Стали развивать только те об
щественные институты, которые 
оправдали себя на практике. Пла
нируем мероприятия с таким рас
четом, чтобы они меньше всего от
ражались на балансе рабочего вре
мени. Заседания фабкома, напри
мер, теперь проводятся на стыке 
двух смен, не говоря уже о про
изводственных совещаниях, пла

нерках, товарищеских судах и 
т. д.

Но все решается не сразу. Не
которые активисты по-прежнему 
выполняют свои поручения в ра
бочее время. Иной раз без этого 
не. обойдешься: жизнь цеха посто

янно полнится событиями, требу
ющими отклика, внимания. Но 
подходить к выполнению любого 
общественного поручения следует 
разумно, с учетом его важности, 
опеоативности.

Мне думается, что следует при
учать наших активистов к выпол
нению общественных поручений 
главным образом во внесменное 
время. Предвижу, что это предло
жение вызовет кой у кого несогла
сие, спор. Иные скажут, что об
щественные поручения тогда сле
дует давать преимущественно 
тем, кто не связан с производст
венным циклом. В большинстве 
случаев так оно и получается. На
грузка больше всего падает на 
тех, кто не связан с работой ста
ночного парка. Некоторые из них 
имеют по нескольку поручений. 
Но как быть с остальными, с ра
бочими от станка? Они тоже дол
жны принимать активное участие 
в общественной жизни. Здесь-то и 

''важно найти им такое поручением 
которое бы увлекло их и которо
му они от души могли посвятить 
свободное время без скидок на 
занятость.

Есть на нашей фабрике ткачи
ха Евдокия Чернова. У нее две об
щественные нагрузки —  предсе
датель первичной организации Об
щества Красного Креста и член 
группы народного контроля. Ни 
разу я не видела, чтобы ее ткац
кий станок встал из-за того, что 
она занялась общественной рабо
той. Спрашиваю у нее однажды, 
что это ее привело на фабрику в 
выходной день. Ответила:

—  Обязанности общественные. 
Придешь на фабрику в свой вы
ходной и чувствуешь, что сдела
ешь больше, нежели в смену. Без 
всякой спешки, и никто тебя 
срелнесдельной не упрекнет...

Среднесдельная... Действи

тельно, сколько из-за обществен
ных мероприятий, проводимых в 
рабочее время, приходится писать 
приказов о выплате рабочим зар
платы по среднесдельным рас
ценкам. Подсчет показал, что та
ких приказов даже в нашем не
большом коллективе за год наби
рается около трех десятков. Сюда 
входит оплата за общественные 
мероприятия, проводимые не толь
ко на предприятии, но и по линии 
различных организаций.

Ткачиха Галя Селянина приш
ла на фабрику за несколько минут 
до начала смены. Завела станок 
и, как обычно, начала работу. Че
рез час мне позвонили, чтобы 
срочно направить ткачиху на за
седание общества по охране 
памятников истории и культуры. 
Такой вызов вызвал недоумение. 
Знаем: Галя Селянина —  человек 
общительный, деятельный, за сло
вом в карман не полезет. Но при
чем тут охрана памятников? Как 
бы ни было, пришлось ее отры
вать от производственного про
цесса. Ткачиха по существу поте
ряла целую смену. По приказу ей, 
конечно, вывели среднесдельный 
оклад. Но ведь фабрика недополу
чила с планового станка 13. одеял 
—  почти на сто рублей.

Мне кажется, что количество 
совещаний не только, на пред
приятии, но и в районе, в городе 
следовало бы сократить и, конеч
но, приглашать только тех работ
ников, которых обсуждаемые воп
росы касаются непосредственно. 
Выполнять общественные поруче
ния, как правило, надо в свобод
ное от смен время, а поручения, 
требующие частого общения с 
людьми, должны брать на себя те, 
от кого меньше всего зависят 
простои машин и оборудования.

Поиски рационального исполь
зования времени наших общест
венников должны привлекать 
внимание каждой парторганиза
ции.

А. МАКСИМОВА,
секретарь партийной органи
зации Томской текстильной 

фабрики.

Два года назад наш совхоз стал 
рентабельным и впервые получил 
35 тысяч рублей прибыли. Од
нако, рассматривая итоги года на 
балансовой комиссии, основное 
внимание тогда уделили недостат
кам в хозяйственной и финан
совой деятельности. Решили на
чать последовательное внедрение 
элементов хозрасчета, что долж
но было способствовать укрепле
нию экономики совхоза.

Начали с планов. Каждой фер
ме довели задание по производст
ву на год, квартал и месяц. 
Хотя планы и не в полной 
мере отражали возможности 
производства, все же они заста
вили глубже анализировать дея
тельность каждой фермы, изы
скивать неиспользованные резер
вы. В совхозе стали ежекварталь
но проводить балансовые комис
сии, на которых, обсуждая итоги, 
определяли дальнейшие пути по
вышения производительности тру
да и снижения себестоимости про
дукции.

В прошлом году совхоз получил 
368 тысяч рублей прибыли. Ре
шающую роль здесь сыграли ме
ры, предпринятые в стране после 
мартовского Пленума ЦК КПСС,
—  повышение закупочных цен, 
твердые планы-заказы на прода
жу продукции и другие. Вместе с 
тем успеху способствовала и эко
номическая работа, которая стала 
в хозяйстве более кошфетной и 
целенаправленной.

В нынешнем году в совхозе из
менили существующую практику 
планирования. К составлению за
даний привлекли управляющих и 
специалистов ферм. Зоотехники 
ферм сами составили планы обо
рота стада и выхода продукции 
животноводства; агрономы разра
ботали технологические карты по 
каждой культуре, спланировали 
выход и распределение продукции 
полеводства. Плановые задания 
были обсуждены на совещаниях с 
рабочими.

Необходимое условие внутрихо
зяйственного расчета —  система
тический контроль за исполнени
ем планов. Наиболее эффективный 
способ контроля в растениеводстве
—  сопоставление фактических 
расходов с затратами, предусмот
ренными технологическими карта
ми. После уборки урожая мы сли
чаем плановые затраты на едини
цу продукции с фактическими и в 
зависимости от результата произ
водим перерасчет. В частности, 
нынче рабочим Ново-Архангель
ской фермы начислено дополни
тельно 5.400 рублей —  по 57 ко
пеек на каждый заработанный 
рубль. Заканчиваем аналогичные 
расчеты и по другим бригадам.

В животноводстве плановое хоз
расчетное задание имеет каждый 
работник фермы, и в зависимо
сти от его выполнения произво
дится дополнительный расчет. До
ярки получают десятую часть сто
имости сверхплановой продукции 
(по закупочным ценам) и 15 про
центов экономии затрат на произ
водственные нужды. Скотникам- 
пастухам выплачивают десятую 
часть сверхплановой продукции и 
четвертую часть экономии. Расчет

производится ежеквартально.
На Подломской ферме крупного 

рогатого скота во втором квартале 
нынешнего года произвели сверх
плановой продукции на 4.173 
рубля и сэкономили (на прямых 
затратах) 1.958 рублей. За сверх
плановую продукцию дояркам на
числено 417 рублей, за экономию 
—  285 рублей. Скотникам перво
го гурта начислено 428 рублей, 
второго —  221 рубль.

Принцип дополнительной опла
ты работникам птицефермы такой 
же, как и на ферме крупного ро
гатого скота, с той только разни
цей, что расчет производится еже
месячно. Птичницы получают от 
3 рублей 58 копеек до 4 рублей

щи ми, специалистами и бухгалте
рами ферм. На занятиях все озна
комились с элементами хозрасче
та, производили нужные расчеты 
на практике. Три занятия прове
дены с работниками животновод
ства. Теперь и они знают, что та
кое . себестоимость, каковы пути 
удешевления продукции.

Каждая ферма закреплена за 
кем-либо из работников совхоз
ной бухгалтерии и главными спе
циалистами совхоза, которые не
сут ответственность за внутрихо-. 
зяйственный расчет на ферме, по
могают производить нужные рас
четы.

Внутрихозяйственный расчет

С Т И М У Л
Б Е Р Е Ж Л И В О С Т И

20 копеек за каждую сверхплано
вую тысячу яиц, а за снижение 
себестоимости —  40 процентов 
сэкономленных средств (экономия 
прямых затрат).

Длительное время в совхозе не
рационально использовались гру
зовые машины. Более половины 
автопробегов шли порожняком, 
грузовики подолгу нагружались и 
разгружались. Все это заставило 
разработать условия материально
го стимулирования шоферов так, 
чтобы они были заинтересованы в 
работе автомобильного транспор
та «на всю катушку».

Отныне ежемесячно каждый 
шофер получает задание, в кото
ром определен план перевозок 
груза и лимит затрат. За перевы
полнение задания грузоперевозок 
каждый квартал дополнительно 
выплачивается до 10 процентов 
заработка, за экономию (в конце 
года) —  15 процентов сэконом
ленных средств. Это способство
вало упорядочению работы транс
порта —  себестоимость тонна-ки
лометра снизилась на 83 копейки, 
сэкономлено 1,6 тысячи рублей.

Разработаны условия матери
ального поощрения за реализа
цию продукции. Премиальные вы
плачиваются руководителям и 
специалистам ферм, а также ра
бочим, непосредственно связан
ным с реализацией продуктов. За 
продажу продукции' по повышен
ным ценам и сверхплановую реа
лизацию от суммы, вырученной 
сверх плана, выплачивается 2,5 
процента. Из премиальных иск
лючается стоимость кормов, из
расходованных сверх лимита. В 
первом полугодии нынешнего года 
за сверхплановую реализацию ру
ководителям, специалистам и ра
бочим Халдеевской фермы выпла
чено 210 рублей.

Что такое внутрихозяйственный 
расчет, теперь знает каждый ра
ботающий в совхозе. Расширить 
кругозор в экономике помогли 
занятия, проведенные с управляю-
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О Б И Д Н О ,

НО СПРАВЕДЛИВО

способствует дальнейшему укрегг» 
лению экономики совхоза. Теперь 
все отрасли производства у нас 
стали рентабельными. С августа 
нынешнего года хозяйство обхо
дится без кредитов Госбанка —« 
хватает своих средств. Характер
но, что рабочие стали береж
нее относиться к общественно
му добру, острее почувствовали 
зависимость своего личного благо
состояния от экономики совхоза. 
В нынешнем году из фонда совхо
за работавшим на весеннем севе 
дополнительно выплачено 1,2 ты
сячи рублей, заготовлявшим кор
ма —  3,8 тысячи, убиравшим 
урожай —  14,9 тысячи, работни
кам животноводства —  4,8 тыся
чи рублей и т. д.

Однако говорить, что наша си
стема внутрихозяйственного рас
чета совершенна, —  нельзя. У 
нас еще много недостатков и не
ясностей. Например, некоторые 
предлагают выдавать дополни
тельную оплату не только за пе
ревыполнение плана, но и выпол
нившим его на 100 процентов. 
Дескать, человек тоже неплохо 
потрудился, и оплата его труда 
должна быть выше, нежели у то
го, кто плана не выполнил со- 
всем. Другие утверждают, что вы
полнение плана —  это обязатель
ный долг и ,поощрять человека за 
то, что он обязан был сделать, не 
стоит. К единому мнению по это
му поводу мы еще не пришли.

Отсутствуют бланки, формы и 
другие учетные материалы для 
внутрихозяйственного расчета. 
Формы приходится изобретать са
мим.

В совхозе воочию убедились в 
эффективности внутрихозяйствен
ного расчета. Он учит бережли
вости, приучает быть умелым и 
рачительным хозяином.

М. КИНЕВ,
главный бухгалтер совхоза
«Победа» Томского района.

Швейники первого участка 
производственного объединения 
«Волна» лишены звания, коллек
тива коммунистического труда. 
Решение об этом вын^с по пред
ложению рабочей комиссии проф
союзный комитет объединения.

Чем вызвана такая мера об
щественного наказания? В кол
лективе участка снизился темп 
соревнования, уГас дух товарище
ской взаимопомощи.

Рабочая комиссия, руководст
вуясь недавним постановлением 
президиума ВЦСПС «Об улучше
нии организации социалистиче
ского соревнования»> проверила 
организацию соревнования за 
коммунистический труд на всех 
производственных участках объ
единения. Бо мнению комиссии, 
труженики двух цехов и семи 
бригад по-прежнему достойны че
сти носить знание коллектива 
коммунистического труда, при
своенное им несколько лет назад.

На первом участке «Волны» 
прошло собрание. Рабочие говори
ли о том, что горькое для них ре
шение профкома тем не менее 
справедливо. Старший мастер 
В. И. Ершова от имени всех 
швейников заявила, что коллек
тив участка извлечет уроки из 
случившегося и будет вновь бо
роться за право носить высокое и 
обязывающее звание коллектива 
коммунистическою труда.

г, Ленинград. (ТАСС).

ПРОБЛЕМЫ
НЕФТЯНОЙ
ЦЕЛИНЫ П А С Ы Н К И  О Т  Г Е О Ф И З И К И

В газете «Красное знамя» недав
но опубликована статья начальника 
отдела труда и заработной платы 
Васюганекой экспедиции тов. Заха
рова. Он совершенно правильно 
ставит вопрос о том, что, развивая 
одну, пусть и главную службу в бу
рении, нельзя забывать об осталь
ных. Автор ссылается на медленную 
работу промыслово-геофизического 
отряда, который во время исследова
ний скважины растрачивает напрас
но время, сэкономленное буровика
ми.

Такие примеры действительно 
нередки во всех нефтеразведках и 
экспедициях. Больше того, есть 
случаи, когда геофизические иссле
дования занимают, или, по офици
альному термину, «задалживают» 
времени столько лее, сколько уходит 
на бурение. Но было бы совершенно 
неправильно все недостатки в рабо
те промыслово-геофизической служ
бы видеть в отсутствии ответствен
ности у работников. Я знаю кадры 
Васюганекой промыслово-геофизи
ческой партии —  это опытные доб
росовестные люди. И тем не менее 
партия, да и остальные в нашей об
ласти, уже не могут выполнять тре
бований буровиков. Нромысловая 
геофизика становится тормозом в на
ращивании скоростей бурения. По
чему?

Прежде всего нужно говорить о 
техническом оснащении партий. Гео
физики не имеют основного —  на
дежного каротажного кабеля, кото
рый бы позволял сократить сроки 
исследований. Имеющийся кабель 
часто выходит из строя, отыскать 
же дефекты в нем можно лишь в 
скважине, когда на него действуют 
повышенное давление и температу
ра. На отыскание дефектов и их 
устранение приходится затрачивать 
6 0 — 70 процентов всего времени. 
Уже давно промышленность выпу

скает кабель марки КТБ-6. Но нам 
его не дают. Новый кабель резко со
кратил бы потери времени.

Промысловым геофизикам нужна 
транспортабельная многоканальная 
аппаратура. Сейчас на каждую бу
ровую мы завозим каротажные 
станции, которые хранится в холод
ных, неотапливаемых помещениях, 
не используются в течение перевоз
ки, строительства буровой. Из-за 
бездорожья станции невозмолено пе
ревозить летом, поэтому их необхо
димо столько же, сколько буровых 
станков. На один каротажный отряд 
приходится по 3 — 4 комплекта аппа
ратуры, которые на буровых невоз
можно держать в полной готовности. 
Надежный ремонт на месте органи
зовать тоже нельзя.

Особенно, нужна многоканальная 
аппаратура, позволяющая записы
вать за спуск и подъем не один, а 
несколько параметров.

Техническое оснащение —  это ос
нова успешной работы геофизиков. 
Конечно, нельзя не учитывать и от
ветственность, заинтересованность 
работников партий в ускорении ис
следований Социалистическое со

ревнование, моральное стимулирова
ние имеют большое значение для 
повышения творческой активности. 
Соревнование у нас организовано 
неплохо. Постоянно проверяем вы
полнение обязательств, каждый 
квартал подводим итоги. Передови
ки, победители соревнования награж
даются грамотами, их имена зано
сятся на' Доску, почета. Все это 
есть. Но в наших партиях Н отрядах 
практически отсутствует важное 
звено поощрений —  материальное 
стимулирование.

Давайте сравним геофизиков с бу
ровыми коллективами. У буровых 
бригад, кроме моральных стимулов 
за ускорение проходки, предусмот
рены премии за сокращение норма

тивных сроков бурения —  так на
зываемые премии за ускорение. Про
мыслово-геофизические отряды, ко
торые исследуют те же скважины 
(и время исследований считается 
временем бурения), материально не 
заинтересованы в ускорении работ. 
Премиальная система не помогает 
добиваться главного —  повышения 
эффективности труда геофизиков. 
Вознаграждения не всегда зависят 
от темпов и надежности выполнен
ных исследований.

Характерный пример. За хорошие 
результаты в апреле инженерно- 
технические работники партии были 
премированы приказом треста. Не
смотря на то, что некоторые отряды 
в этом месяце просидели на базе—  
не было заявок от буровиков, —  
мы были вынуждены премировать 
их, и в том же размере, как и те от
ряды, которые проводили исследо
вания скважин. Причем с геофизи
ков, проводивших исследования, 
премии были частично сняты за раз
личные упущения. Те же, кто не 
были лаже на скважине, разумеется, 
упущений не допускали и получили 
вознаграждение полностью. И выш
ло: кто меньше сделал^ тот получил 
большую премию. Явная несура
зица. Вывод может быть только 
один: отряды премировать за вы
сокие показатели, независимо от ре
зультатов партии (она состоит из 
нескольких отрядов). Это поставило 
бы оплату работников отрядов в 
прямую зависимость от результатов 
их труда. Но, как ни странно, гео
физический трест категорически не 
согласен с таким предложением.

Не менее важный недостаток си
стемы материального поощрения: 
рабочие и инженерно-технические 
работники премируются по различ
ным положениям, хотя разделить их 
в процессе выполнения задания 
практически невозможно. Начальни

ка или геофизика выделить из от
ряда— все равно, что пытаться про
тивопоставить бурильщика его вах
те. Мы можем по положению поощ
рять рабочих. Но премия им выпла
чивается из фонда зарплаты, следо
вательно, приводит к его перерасхо
ду, а за это лишаются вознагражде
ния технические специалисты.

Одна премия противопоставляет
ся другой. В геофизическом промыс
ловом отряде всего семь человек: 
три инженерно-технических работ
ника и четверо рабочих. Друг без 
друга они не в состоянии провести 
исследования скважины. Следова
тельно, положение для премирова
ния отряда должно быть одно, сти
мулирующее деятельность всего 
коллектива.

Беды промысловиков во многом 
объясняются тем, что в геофизиче
ском тресте они находятся на поло
жении пасынков. Промыслово-гео
физическая служба, призванная ис
следовать скважины, работать, так 
сказать, на геолога, в администра
тивно-хозяйственном отношении 
подчинена геофизическому тресту. 
Геофизический же трест в своем 
объеме работ имеет 90 процентов 
полевой геофизики и всего десять—  
промысловой геофизики. Отсюда по
нятно, что все внимание руководи
тели и ведущие специалисты треста 
уделяют сейсморазведчикам. Нужды 
и заботы геофизиков-промысловиков 
всегда для них второочередные.

Такое двойственное положение 
промыслово-геофизической службы 
и привело к тому, что наши отряды 
и партии оказались неспособными 
справляться с возросшими требова
ниями. Поэтому и простаивают 
скважины, теряется ' сэкономленное 
буровиками время. ф. зосимов,

начальник Колпашевской про
мыслово-геофизической партии.

|  В успешной работе коллектива цеха № 5 завода «Сибэлектромотор» 
§ большая заслуга передовой обмотчицы Веры Буряковой, ежедневно 
§ перевыполняющей сменные задания на 20—30 процентов с отличным 
Е качеством работ.
Я Ф ото В. Ефименко.
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™ Письма сельского учителя — —

1. Сколько мннут до звонка?
€Я  НЕ БУДУ называть ее на- 

стоящего имени. Дело не в 
имени. Назовем ее хотя бы Ольгой 
Николаевной. Она возвращается 
с урока в учительскую, рассеянно 
кладет журнал на стол, ставит 
штатив с пробирками. Потом стоит 
у окна и смотрит во двор. За ок
ном ничего интересного: падает
большими хлопьями снег, над 
лесом медленно плывет серое не
бо. В учительской шутки, смех, а 
она молчит и смотрит в окно. Й 
вот звонок на урок. Учительская 
пустеет. Остаемся лишь она да я. 
Я спрашиваю:

— Что случилось?
— Ничего, — дергает она пле

чами. Ей не хочется говорить. Ну 
что ж, можно и помолчать. Но 
вдруг она оборачивается и произ
носит:

— Только до весны.
—- Что до весны?
— Кончится учебный год, и я 

уеду. С какой стати мне терпеть? 
Они же надо мной издеваются.

— Вы об учениках?
— Какие это ученики... Хули

ганы!
— Все?
— “Bee до одного. Зверинец, а 

не класс.
— Ну все-таки кто, например?
— Петров, Семенов, Макаров... 

Да всех не перечесть. Вы сами 
знаете...

Этого я не знаю. Петров — 
мальчишка скромный, легко сму
щается. Тихий. Пожалуй, слиш
ком. На уроках его не слышно, и, 
если даже он хорошо знает мате
риал, стесняется поднять руку. 
Никак- нельзя поверить, что он ху
лиган. Семенов — живой, под
вижный, разговорчивый, но урок 
интересный слушает, слова не 
проронит. Макаров, правда, вы
думщик и задира, но вполне умеет, 
владеть собой.

—  А девочки? — спрашиваю я.
—  Нисколько не лучше. Ивано

ва весь урок ничего не делала. 
Ни ручки у нее, ни чернильницы.

Странно. Это очерь аккуратная 
ученица.

— Но на других уроках, — пы
таюсь я возразить, — они ведут 
себя хорошо. Может быть, не дети 
виноваты, а вы сами чего-то не 
умеете?

—  Чего я не умею?

— Возможно, заинтересовать 
своим предметом.

— Ну уж извините. Развлекать 
их не собираюсь. Пришли в школу 
— должны учиться.

— Не развлекать нужно, а ув
лекать.

Глаза Ольги Николаевны ста
новятся маленькими и злыми.

— Увлечешь их... Нет, вы меня 
не убедите. Только до весны.

Я хорошо знаю тот класс, отку
да пришла сейчас учительница. 
Класс обычный — есть и сильные 
ученики, и слабые. В смысле дис
циплины — совершенно нормаль
ный. В чем же дело?

На другой день прошу у Ольги 
Николаевны разрешения побы
вать на уроке. Она несколько 
удивлена, но произносит обычное: 
«пожалуйста».

И вот я сижу в седьмом классе, 
втиснувшись в маленькую парту. 
Ольга Николаевна начинает урок 
с опроса. Впрочем, это скорее до
прос. Вызванные к доске путают
ся. Учительница задает множество 
дополнительных вопросов. Вытя
гивает, вытягивает на тройку и 
никак не вытянет. Видно, что ребя
та дома ничего не учили, а в пе
ремену наскоро заглянули в книгу. 
Ольга Николаевна сердится:

— Чушь... Неизвестно только, 
зачем ты в школу ходишь.

Наконец опрос окончен. Две 
двойки, одна тройка. Затрачено 
двадцать пять минут. Ольга Нико
лаевна объявляет новую тему: 
«Содержание крупного рогатого 
скота». Начинает точно, как в 
учебнике: «Коровы любой породы 
дают много молока только при ус
ловии...» И дальше слово в слово 
обе страницы параграфа. Память 
у нее завидная, но всем скучно, и 
прежде всего ей самой. Речь ее 
звучит монотонно, бесстрастно, 
словно диктовка. Ученики зевают, 
рассматривают картинки в учеб
нике, заглядывают на часы: 
сколько минут до звонка?

Наконец изложение нового 
окончено. Ребята облегченно взды
хают.

— Какие будут вопросы?
Вопросов никаких. Откуда

взяться вопросам? Ничто в уроке 
не затронуло ни мысли, ни чув
ства.

После звонка в учительской Оль

га Николаевна говорит мне:
— Это они при вас так тихо си

дели. А без вас так на головах хо
дят.

—  А почему, — спрашиваю я, 
— вы ничего не сказали о работе 
нашей фермы? Ведь у  нас восемь
сот дойных коров. И о работе на
ших доярок, скотников?

Ольга Николаевна усмехается:
— Кому это интересно?
— Детям. На ферме работают 

их отцы и матери. И сами они... 
Не все, но многие будут работать 
там же. Вы были на ферме?

— Что мне там делать?
...Ольга Николаевна равнодушна

к своему предмету.
Между прочим, она сдержала 

свое слово: дождалась весны и 
отправилась искать хороших уче
ников. Конечно, она их найдет. 
Это не так уж трудно. Но можно 
поручиться, что после нескольких 
ее уроков они тоже станут «пло
хими». Обязательно станут, и тог
да Ольга Николаевна снова ста
нет ждать весны и снова будет 
писать заявление: «Прошу уволить 
по собственному...»

Есть такие учителя-кочевники. 
Посмотрите в их трудовую книж
ку — в каждой школе по году, 
иногда по два.
ДО ТАКИХ, как Ольга Никола- 
”  евна, говорят: «Она не владе

ет классом». И подчас не задумы
ваются, почему же не владеет.

Мою первую учительницу мате
матики звали Верой Петровной. 
Эта невысокая пожилая женщина 
своей сухостью и строгостью наво
дила на нас ужас. В ожидании ее 
урока кто-нибудь обязательно 
выглядывал за дверь. Затем 
раздавалось предупреждающее: 
«Идет!» Мы кидались к своим ме
стам. В коридоре слышался стук 
ее каблуков. Все ближе и ближе. 
Мы боялись даже этого звука.

Входя, она никогда не здорова
лась, и никогда мы не видели на 
лице ее улыбки. Она только внима
тельно окидывала нас взглядом, и 
мы замирали. Это отвратительное 
чувство безотчетного страха со
вершенно парализовывало созна
ние. Помню ее резкий, отчетли
вый голос. Ни одного лишнего сло
ва. Логика. Точность. Поджатые 
бледные губы.

И математика в то время пред

ставлялась мне огромным холод
ным лабиринтом, куда не прони
кали тепло и звуки жизни. Я бро
дил по его бесконечным коридо
рам и чувствовал себя заблудив
шимся муравьем.

И не я один. Мы все были убеж
дены в том, что математику по
знать нормальному человеку не
возможно. Поэтому мы зубрили. 
Старались все выучить наизусть, 
как учат стихи. Но можно ли вы
зубрить математику? Стою, быва
ло, у классной доски. Перед гла
зами какие-то нерусские буквы и 
линии. А  сбоку недобрые глаза 
учительницы. И в голове ни еди
ной мысли. И страх. Страх перед 
унижением. Никто не умел с та
ким спокойным презрением перед 
тем, как поставить оценку в жур
нал, процедить сквозь зубы:

— Ерунда. Бред...
Дисциплина на ее уроках? А б

солютная. Словно в классе нет ни
кого живого. Сухой отчетливый го
лос Веры Петровны раздавался в 
тишине класса:

— Сколько километров прошел 
второй Турист?

Мы сидели и, казалось, ловили 
каждое ее слово, но в действи
тельности нас нисколько не инте
ресовало, сколько прошел какой- 
то там турист. Прошел-не прошел 
—  какое нам до него дело?

И, несмотря на страх, мы дела
ли условные знаки девочке, у ко
торой были часы. Она сигнали
зировала нам на пальцах: 20...
10... 5... 3... Скорей бы...

К счастью, в восьмом классе по
явился другой учитель. Василий 
Алексеевич Хлыстовский. Это 
был сутулый, болезненный чело
век, со смуглым усталым лицом. 
И манеры у него были угловатыми, 
резкими. Но мы с первых же дней 
поняли, что он совсем не строгий. 
Более того, он вообще не обращал 
никакого внимания на дисципли
ну: она его не интересовала. На 
его уроке можно было обернуться 
к товарищу, помочь ему в решении 
или спросить самому. Он смеялся 
вместе с нами, когда кому-нибудь 
случалось сморозить глупость, 
иногда раздражался, даже сер
дился, но недолго, и мы его люби
ли. Интересно, что он ничего нам 
не запрещал, никого не понуждал 
к работе, и все-таки никому из 
нас и в голову не приходило за
няться на уроке чем-нибудь посто
ронним.

Кроме знаменитого задачника 
Шапошникова и Вальцева, он при
носил на уроки какие-то пожел
тевшие и затертые книги, выка
пывал из них сверхсложные 
необыкновенные задачи. Если кто-

то успевал решить раньше других 
и оказывался без дела, Василий 
Алексеевич умел вовремя подсу
нуть что-нибудь сверх программы. 
Он сам искал и учил нас нахо
дить изящные, остроумные реше
ния, и математика для меня пере
стала быть страшным и сухим 
предметом. На его уроках мы уз
нали радость творчества, наслаж
дение маленьких открытий и пове
рили в свои силы. И никогда на 
математике нас не интересовало, 
сколько минут до звонка. Урок 
кончался, Василий Алексеевич 
уходил, а мы толпились у доски, 
спорили, пробовали разные реше
ния. В этом учителе жило глубо
кое восхищение красотой челове
ческой мысли, и он сумел пере
дать его нам.

О А Б О Т А Я  в сельской школе 
более двадцати лет, я с радо

стью отмечаю, что не только ме
няется к лучшему жизнь села, но 
меняются и сами его люди. Явст
венней всего это в детях. И глав
ное не в том, что они лучше одеты, 
что у старшеклассников часы, что 
пионерские галстуки у многих 
шелковые.

Кажется, еще совсем недавно 
ученики седьмого класса разгля
дывали как чудо электрический 
утюг, который я принес на урок. 
И в этом же классе, я помню, 
произошел забавный случай. При
ехал я из города и рассказал ре
бятам о том, что видел одну из 
первых телевизионных передач. К 
этому я прибавил, что пройдет не 
так-то уж много времени и здесь, 
сидя у  себя дома, дети смогут 
смотреть кинофильмы, выступле
ния артистов, слушать лекции. И 
тогда один мальчишка спросил не
доверчиво:

— Это как же понять? В горо
де будут показывать, а мы будем 
видеть?

— Да, будем видеть.
Он обиженно усмехнулся:
— Ну, уж вы считаете нас не 

знаю за кого. Кто ж этому пове
рит?

Прошли годы. Мальчик превра
тился в молодого человека. . Сей
час, когда я напоминаю об этом 
случае, он смеется — не помнит. 
Он сам теперь может отремонтиро
вать и приемник, и магнитофон, а 
при нужде — телевизор.

За это время в быт сельских ре
бят прочно вошли электричество, 
радио, телевидение, кино, книги, 
газеты и многое другое. Дети сов
ременного села знают неизмеримо 
больше, чем их сверстники десять 
— пятнадцать лет назад.

Вот это должен учитывать учи
тель, входя в класс. Теперь он сам 
должен все время расширять свой

кругозор, иначе он окажется не
вежественнее своих воспитанни
ков. Этого не понимают такие, как 
Ольга Николаевна. Ученики озо
руют у них на уроках, и им кажет
ся, что ученики стали хуже, чем в 
те времена, когда они учились са
ми. Они толкуют о том, что когда- 
то дети были послушными, при
лежными, аккуратными, были при
учены уважать старших и т. п. 
Учителем надо быть, чтобы заслу
жить уважение детей.

Таких, как Ольга Николаевна, 
к счастью, немного: в иной школе 
одна, в другой и вовсе нет. Но да
же одна Ольга Николаевна с ее 
отсталыми взглядами, даже в хо
рошем коллективе наносит делу 
воспитания огромный и подчас не
поправимый вред. Мало того, что 
она заражает детей равнодушием 
к своему предмету. УчениДи при
учаются к двойному поведению: у 
одних учителей можно вести себя 
так, а у других — по-другому. 
Разрушается цельность характера 
ребенка, что очень опасно, ибо 
человек только формируется.

Учителя справедливо жалуются 
на недостаток хороших учебни
ков, интересных задачников, на 
то, что трудно достать нужные 
приборы, реактивы, карты, да и 
сами школьные помещения зача
стую не отвечают современным 
требованиям. Все это . верно. И 
все-таки можно иметь хорошие 
учебники, приборы, реактивы, за
ниматься в светлых, просторных 
классах и не добиться успеха.

Решающей силой в деле воспи
тания и обучения детей был и ос
тается учитель. Это подчеркивает 
недавно принятое ЦК КПСС и Со
ветом Министров СССР постанов
ление по школе. Самое главное — 
кто он такой. Если учитель увле
чен своим делом, любит детей, 
если он поднялся до уровня сов
ременной науки, если он умеет 
ответить ребятам на вопросы, по
ставленные перед ними жизнью, 
если он умеет мечтать и учит меч
тать других —  он сумеет добить
ся и прочных знаний, и хорошей 
дисциплины. Потому что он сам 
как личность станет примером 
для своих воспитанников. И они, 
выйдя из школы, понесут в жизнь 
не только знания, которые он им 
дал, но и благородные черты его 
характера: страсть к познанию,
энергию, человечность, готовность 
всеми силами души и ума слу
жить обществу. И даже после сво
ей смерти такой учитель будет 
жить в делах и мыслях своих уче
ников.

Л. ГАРТУНГ,
Калтайская школа Томского
района.

Валентин Курилов — лучший токарь в инструментальном цехе ма
нометрового завода. Его девиз: «Качество— прежде всего». Валентин 
взял обязательство выполнить двухлетний план к 50-летию Совет
ской власти. Ежедневно он в два раза перекрывает задание.

Фото С. Ланцмана.

ЧИТАТЕЛИ ПИШУТ ДЕТСКАЯ СЕЛЬСКАЯ...
Недавно в Парбиге проходил 

семинар-совещание заведующих 
детскими библиотеками области. На 
нем мы обсуждали вопросы руко
водства чтением ребят, формы и 
методы пропаганды литературы о 
XXIII съезде КПСС, задачи каж
дой библиотеки в связи с подго
товкой к 50-летию Советской 
власти. А каждую свободную ми
нуту шли в местную библиотеку 
для детей, потому что в ней дей
ствительно есть чему поучиться 
каждому из нас.

Заведующая Зоя Алексеевна Май- 
сарова работает здесь уже 17 лет. 
Другую старейшую работницу—

Ксению Александровну Чурилову 
недавно тепло проводили на пен- 
сгаг. Этих двух людей хорошо зна
ют и взрослые, и дети Парбига. 
Сколько ими сделано хорошего! 
Интересно оформлены книжные 
выставки: «Этих дней не смолк
нет слава», «Рыцари нашего вре
мени», «Подвиги юных» и многие 
другие. Очень красивые плакаты, 
альбомы. Здесь вообще пропаган
да книги поставлена на высоту. 
Новые книги не залеживаются, 
о их поступлении ребята узнают 
сразу же из плаката «Прочти —  
вто полезно». На нем нарисована 

обложка книги и заданы вопросы,

на которые можно ответить, про
читав эту книгу.

С ребятами проводится много 
работы по индивидуальному чте
нию. Интересна и массовая рабо
та. Так, недавно проведен устный 
журнал «Жизнь, отданная борь
бе» —  о Мусе Джалиле. Обсуж
дены книги Медведева «Баран
кин —  будь человеком», «Т эсс», 
«Невидимый свидетель» и др. 
Здесь умело популяризируются 
книги о Ленине, об Октябре, 
о XXIII съезде партии.

Е. ПАНОВА, 
заведующая библиотекой 
им. С. Маршака г. Томска.

ВСЕРОССИЙСКАЯ 
КНИЖНАЯ ЛОТЕРЕЯ

Второй в ы п у с к  всероссийской  
кн и ж н о й  лотереи будет проведен в 
1967 году. Реш ение об этом принял 
К ом итет по печати  при  Совете Ми
нистров  РСФСР.

20 миллионов билетов на общ ую  
сум м у пя ть  Миллионов рублей по сту 
пят  в пр о д а ж у  уж е  в декабре н ы неш 
него года и буд ут продаваться до а п 
реля следую щ его года. К аж ды й  чет
верты й билет — вы и гр ы ш н ы й !

Кан и в первом вы пусне , владель
цам билетов не надо ж д ать  тира ж а  
вы и гр ы ш е й . В скр ы в  билет, вы сразу 
узнаете  счастливы м  он оказался или 
нет. На у ка з а н н у ю  в билете сум м у 
от 50 ко п е е к  до десяти рублей м ож но 
по л учи ть  кн и ги , б рош ю ры , альбомы, 
учебны е и наглядны е пособия, ка р 
ти н ы , р е пр о д укц и и , эстам пы , ко л л е к
ционны е м а р ки , альбомы для о т к р ы 
то к .

(ТАСС).
М осква.

| ПОСВЯЩ ЕННАЯ 
| ОБРАЗУ ЛЕНИНА
I  Это —  вторая встреча, созван-
5 ная президиумом Всероссийского 
5 театрального общества, на кото- 
| рой театральные работники об- 
§  суждали , творческие проблемы 
= воплощения образа В. И. Ленина 
I  на сцене советского театра. Пер- 
S вая состоялась в Ростове-на-До- 
Е ну. А на днях в Барнауле ветре- 
5  тились артисты и режиссеры дра- 
S матических театров Западной и 
S Восточной- Сибири, театроведы 
Ё Москвы, представители правления 
I  ВТО.
Ё В многочисленных выступле- 
Ё ниях были детально обсуждены 
5 теоретические и практические 
з вопросы, связанные со сцениче- 
з ским решением образа Ильича на 
з сценах разных театров. Об ус- 
з пехах и некоторых недостатках в 
Ё этой области театрального ис- 
5  кусства рассказал открывший 
5 конференцию заместитель пред- 
5  седателя Центрального совета ои- 
з щества И. Сачков. С обширным 
з докладом о тридцатилетии Лени- 
з нианы в советской драматургии 
Ё выступил кандидат филологиче- 
S ских наук Ц. Боборыкин. Своими 
з впечатлениями о спектаклях те- 
Ё атров Сибири, в которых был во- 
з площен образ В. И. Ленина, поде- 
Ё лились с собравшимися столич- 
з ные театральные критики К. Бе- 
з  резин, А. Вольфсон, Г. Щербина.
з Глубоким волнением, сознани-
Ё ем. огромной ответственности, вы- 
Е павшей на долю артиста, вопло- 
5  щающего образ великого вождя 
Ё и учителя, были проникну- 
з ты выступления народного арти- 
Ё ста РСФСР А. Рато некого (Томск) 
| и заслуженного артиста РСФСР 
S В. Лукьянова (Норильск), поде- 
Ё лившихся не только опытом сво- 
з ей работы над образом великого 
Ё вождя революции, но и высказав- 
Е ших серьезные мысли в связи с 
з деятельностью театров по сцени- 
Ё ческому воссозданию бессмерт- 
§  него образа.
з  Заботой о лучшем решении те-
з атрами ленинской темы били 
S проникнуты выступления режис- 
з  ссров —  заслуженного деятеля 
Ё искусств РСФСР В. Токарева (Мо- 
з сква), В. Шкляра и Э. Вайн- 
з штейна (Барнаул), И. Прохонова 
Е (Улан-Удэ).
Ё Во время работы конференции 
з  состоялась творческая встреча ис- 
Ё полнителей образа В. И. Ленина 
-'•’ и режиссеров нескольких теат- 
з ров Сибири.
Е Конференция закончила свою
Ё работу обсуждением спектакля 
S Барнаульского краевого драма- 
is тического театра «Между ливня- 
Ё ми» А. Штейна.
Ё Итог работы конференции по-
з  казал, что встречи такого рода 
Е способны оказать серьезнейшее 

влияние на развитие советского 
театра в преддверии приближаю
щейся торжественной годовщины 
—  100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

В. ТАРШИС.

П р и л о ж и т ь  у с и л и я  
для достижения единства

Заявление Кизингера в бундестаге

К н и ги  к  5 0 - л е т и ю  О к т я б р я
ВАРШ АВА. Издательства 

Народной Польши готовятся 
широко отметить 50-летие Ве
ликого Октября. В печати нахо
дятся, сейчас 60 книг, тематиче
ски связанных с 50-летием Со
ветской власти. Среди подготав
ливаемых издательствами Поль
ской Народной Республики книг 
— произведения о Великом Ок
тябре и влиянии социалистиче
ской революции на современ
ность, польско-советских отно
шениях и участии поляков в ре
волюции и гражданской войне, 
а также о дружбе народов ПНР 
и СССР в годы войны и в после
военный период.

Впервые издается сборник 
«Воспоминания поляков— участ
ников Великого Октября и граж
данской войны».

ПРАГА, 13 декабря. (ТАСС). 
Китайские представители прибыли 
в Софию не для обсуждения про
блем профсоюзного движения, а 
для того, чтобы противопоставить 
ДРУГ другу профсоюзы разных 
стран и принудить Всемирную фе
дерацию профсоюзов подчинить 
свою деятельность потребностям 
китайского шовинизма, заявил сек
ретарь Центрального совета проф
союзов ЧССР и член Генерально
го совета ВФП Й. Главичка в ин
тервью корреспонденту ЧТК по по
воду 16-й сессии Генерального со
вета ВФП.

Представители чехословацких

профсоюзов, подчеркнул И. Гла
вичка, решительно осудили ярый 
антисоветизм, проявившийся во 
всех выступлениях китайских де
легатов, осудили также действия 
китайских представителей, мешав
ших нормальному ходу работы сес
сии и подведению итогов по обсуж
давшимся на сессии вопросам.

16-я сессия Генерального совета 
ВФП снова подтвердила, сказал в 
заключение И. Главичка, что необ
ходимо приложить все усилия для 
достижения единства как социали
стического лагеря, так и всех про
грессивных сил в интересах укреп
ления мира и прогресса.

В е р б а л ь н а я  н о т а  
Б о л г а р и и

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС). 
В вербальной ноте генеральному 
секретарю  ООН У Тану Болгария от
вергла утверждения США, Англии и 
Франции о  том, будто Западная Гер
мания является единственным пред
ставителем германского народа.

Германская Демократическая Рес
публика, подчеркивается в вербаль
ной ноте Болгарии, распространен
ной вчера в качестве официального 
документа Совета Безопасности, 
участвует в международных делах 
на правах равного члена. Она про
водит м иролюбивую  политику меж 
дународного сотрудничества и под
держивает дипломатические, кон
сульские и торговы е отношения со  
многими другими государствами. Ут
верждения о  том, что ГДР не мож ет 
быть членом ООН, являются поэтому 
необоснованными и не соответствуют 
принципу универсальности ООН, 
подчеркивается в вербальной ноте.

В документе отмечается также, что 
позиция США, Англии и Франции в 
германском вопросе лишь потворст
вует реваншистским и экспансионист
ским устремлениям правящих кру
гов ФРГ.

З а я в л е н и е  
Кув де Мюрвиля

ПАРИЖ. Переговоры, которые 
вели в Париже находившийся здесь 
с официальным визитом глава Со
ветского правительства А. Н. Косы
гин и его французские собеседни
ки, были отмечены большим жела
нием сотрудничества между двумя 
странами как в политической, так, 
и в экономической областях, чтобы 
открыть путь к подлинному мир
ному урегулированию в Европе, 
заявил, выступая в комиссии по 
иностранным делам Национально
го собрания Франции, министр 
иностранных дел Кув де Мюрвиль.

В европейской и германской про
блемах, сказал Кув де Мюрвиль, 
есть широкое поле для согласия. 
Как^главное условие решения гер
манской проблемы он охарактери
зовал разрядку напряженности в 
Европе.

(ТАСС).

БОНН, 14 декабря. (ТАСС). 
Вчера в боннском бундестаге с 
правительственным заявлением 
выступил новый канцлер ФРГ Ки- 
зингер. Правительство, сказал он, 
«выступает за последовательную и 
действенную политику мира, со
действующую устранению полити
ческой напряженности и ослабле
нию гонки вооружений».

Однако в противоречии с этим 
Кизингер заявил далее, что «гра
ницы воссоединенной Германии мо
гут быть установлены лишь -в ре
зультате свободно согласованного 
урегулирования с общегерманским 
правительством».

Канцлер заявил, что возглавляе
мое им правительство «рассмат
ривает себя как единственное гер
манское правительство, имеющее 
право выступать от имени всего 
немецкого народа». В заявлении 
отмечается, что западногерманское 
правительство выступает за уста
новление «необходимых контактов» 
между властями ФРГ и ГДР, одна
ко это не должно означать «при
знания второго германского госу
дарства».

Кизингер сказал, что правитель

ство ФРГ «не стремится к нацио
нальному праву распоряжаться 
атомным оружием или получить 
это оружие в национальное владе
ние». Однако из правительствен
ного заявления не видно, чтобы но
вое правительство отказалось от 
этих атомных притязаний.

Канцлер заявил, что его прави
тельство желает улучшения отно
шений с Советским Союзом и дру
гими социалистическими странами.

Значительная часть правитель
ственного заявления посвящена 
внутриполитическому положению. 
Кизингер потребовал принять «су
ровые меры» в целях обеспечения 
стабильности экономики и сбалан
сирования государственного бюд
жета на 1967 год, в котором на
блюдается дефицит в сумме 3,3 
млрд, марок. По его словам, эконо
мике угрожает «опасность всеоб
щего спада», а будущее финансо
вое положение страны представ
ляется «мрачным». Правительст
во, сказал канцлер, «не может от
казаться от повышения налогов», 
В то же время он выступил про
тив сокращения военнЬго бюдже
та.

П е р в ы й  к о н т а к т
ПАРИЖ. Здесь встретились 

представители Французской ком
мунистической партии и федера
ции демократических и социали
стических сил для совместного рас
смотрения проблем сотрудничест
ва в связи с предстоящими выбо
рами в Национальное собрание в 
марте 1967 года.

Эта встреча — первый контакт 
руководителей основных партий 
левого крыла после удаления ком
мунистов из правительства в 1947 
году. (ТАСС).

АТОМНОЕ ИСПЫТАНИЕ 
В НЕВАДЕ

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 
(ТАСС). Вчера на атомном поли
гоне штата Невада произведен оче
редной подземный ядерный взрыв. 
Как указывается в заявлении аме
риканской комиссии по атомной 
энергии, это 33-й ядерный взрыв в 
этом году.

РАЗНОГЛАСИЯ СРЕДИ ХУНВЭЙБИНОВ
ПЕКИН, 13 декабря. 

(ТАСС). В ходе так на
зываемой «культурной 
революции» в Пекине 
было создано несколько 
хунвэйбиновских отря
дов, которыми команду
ют различные штабы. 
Судя по хунвэйбинов- 
ским газетам и листов
кам, меж ду этими отря
дами и штабами возник
ли остры е разногласия, 
приводящие порой к 
столкновениям с приме
нением силы.

Как говорится в при
казе № 5 «главного шта
ба хунвэйбинов и рево
люционных бунтарей ву
зов и специальных 
учебных заведений Пе
кина» («третий штаб»), 
«некоторые люди, нена
видящие хунвэйбинов,

создали специальные 
«патрульные отряды», 
разделили хунвэйбинов 
на различные категории, 
чтобы при помощи хун
вэйбинов наносить уда
ры по хунвэйбйнам».

«Некоторые «патруль
ные отряды», —  гово
рится далее в приказе, 
—  находятся под конт
ролем людей, которые 
выступают против пред
седателя Мао, против 
идей Мао Цзэ-дуна». 
Авторы приказа заявля
ют, что «патрульные от
ряды» фактически явля
ются «фашистской, на
цистской организацией», 
и требуют разогнать их.

С другой стороны, в 
городе распространено 
множество лозунгов и

листовок, направленных 
против «третьего шта
ба». Их авторы, в свою  
очередь, обвиняют «тре
тий штаб» в применении 
«фашистских м етодов», 
в том, что он превратил
ся в «орудие избиения 
революционных левых», 
и требуют его  роспуска.

«Мятежи против «тре
тьего штаба», возник
шие в Пекине и в его 
окрестностях, —  пишет 
издаваемая хунвэйбина- 
ми газета «Ш оуду хун- 
вэйбин», —  не являются 
изолированным и слу
чайным делом . В Чун
цине, Чанша, Хэф эе и во 
многих других районах 
в последнее время про
изошли серьезные слу
чаи вооруженной б о р ь 

бы, когда нападали на 
бойцов «третьего шта
ба» и ж естоко избивали 
их... Некоторые наши 
представители, послан
ные на места, избиты 
или сидят в тюрьмах, а 
некоторые товарищи 
пропали б ез  вести».

Как пишут хунвэйбины 
Центрального театраль
ного института, недавно 
«красные охранники» 
Пекинского ■ института 
иностранных языков, 
«вооруж енные японски
ми армейскими кинжа
лами, ворвались ночью 
в помещ ение «третьего 
штаба», захватили его 
денежные средства, пе
ререзали телефонные 
провода и увезли с со 
бой архив штаба».

Под влиянием цер
ковников итальянское 
законодательство за
прещает разводы. В 
течение долгого време
ни итальянская об
щественность требует 
разрешения этого во
проса. В городах и про
винциях созданы отде
ления лиги борьбы за 
право развода. На днях 
в Риме состоялся мас
совый митинг, участ
ники которого потребо
вали введения в италь
янское законодательст
во соответствующих 
статей.

(Телефото ЮПИ— 
ТАСС).

<
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 15 декабря 1966 года

Этот разговор хочется начать с 
небольшого отступления. В. 1947 
году директором Владивостокско
го городского комбината треста 
«Главхлеб» был подписан приказ, 
выдержку из которого я приведу 
в подлиннике: «...дежурный тех
нолог М. взяла из цеха 8 штук 
пряников —  всего 320 граммов—  
выпить чаю, в то время как нор
ма на каждого ребенка в месяц у 
нас составляет 250 граммов пря
ничных изделий. Из этого ярко 
видно, что такого дежурного тех
нолога нельзя далее держать в 
коллективе...»

1947 год. Трудное для страны 
послевоенное время. Не хватало 
продуктов питания. И восемь 
пряников поэтому считались бо
гатством. Вот почему дежурный 
технолог М. была немедленно уво
лена с работы по соответствующей 
статье КЗОТа. Решение для того 
времени несколько суровое, но 
верное.

Девятнадцать лет минуло с тех 
пор. Многое изменилось за это 
время. Но, думается, и сейчас не
терпимость к расхитителям об
щественной собственности не по
теряла остроты.

Событие, о котором мы расска
жем теперь, произошло на Том
ской кондитерской фабрике совсем 
недавно.

19 мая этого года в проходной 
была задержана работница тарно
го цеха Г. В. Петрова. В ее сумке 
оказалось 900 граммов шоколад
ных конфет «Радий». Конфеты у 
Г. В. Петровой изъяли, запись о 
ее проступке украсила книгу за
держаний, которую ведут работ
ники охраны. Соответствующих 
оргвыводов не последовало. Ни ди
ректор фабрики, ни председатель 
местного комитета не удосужи
лись просмотреть книгу. А. жаль: 
они проследили бы любопытную 
цепочку событий.

28 мая работниками охраны у 
Г. В. Петровой вновь был обна
ружен сверток с конфетами. На

этот раз упаковщице приглянул
ся «Василек». 600 граммов. 21 
июля Г. В. Петрова пыталась вы
нести 1 килограмм 200 - граммов 
конфет «Барбарис» (заметьте, как 
нарастает аппетит). Затем два ме- 
сяца Галина Васильевна не попа
далась. А в сентябре новые запи
си: 2-го числа —  отобрано 200 
граммов карамели, 14-го —  500 
граммов различных шоколадных 
конфет.

Как видим, в августе Г. В. Пет
рова несколько умерила аппетит. 
И прежде всего потому, что това
рищеский суд, наконец, обратил 
на нее внимание и оштрафовал... 
на 30 рублей.

Такое решение явно противо
речит тем новым правам, которы
ми наделил товарищеские суды 
Президиум Верховного Совета 
РСФСР Указом «О повышении 
материальной ответственности за 
мелкие хищения». Уже после 
первой кражи работница тарного 
цеха могла быть оштрафована до 
30 рублей. При повторении то
го же проступка товарищеский 
суд обязан был оштрафовать Г. В. 
Петрову до 50 рублей. За систе
матические же хищения ее дело 
следовало передать в народный 
суд для привлечения к уголов
ной ответственности.

Увы, правосудие, представите
лем которого является в данном 
случае товарищеский суд, спасо
вало. Остается добавить: подобные 
случаи отнюдь не редкость на та
ких пищевых предприятиях Том

ска, как кондитерская фабрика, 
мясокомбинат, ликеро-водочный 
завод, хлебокомбинат, городской 
молочный и пивоваренный заво
ды, завод фруктовых вод.

Можно ли вести настоящую 
борьбу с расхитителями народно
го добра, если сплошь и рядом 
практикуются процессы, подобные 
делу А. Ф. Нижебоченко, провод
ника Томского ликеро-водочного 
завода? А. Ф. Нижебоченко при

своил 4,5 литра водки, разрешил 
грузчикам вскрывать и опробо
вать содержимое бутылок, а затем 
вновь их запечатывать. И товари
щеский суд постановил: оштра
фовать проводника на...10 рублей.

Круговая порука, примиренче
ство зачастую накладывают свой 
отпечаток не только на деятель
ность товарищеских судов, но и 
на работу первичных партийных 
и комсомольских организаций, на 
позицию руководства предприя
тия. Иначе чем объяснить такие 
срывы, далеко не случайные, про
тиворечащие нашей морали и за
конности?

Только за этот год на кондитер
ской фабрике в кражах уличены 
14 комсомольцев. Среди них 
3. Антончик, Л. Иванова, Л. Баги
на, Т. Шагорина, 3. Шарухо, 
Ю. Юшко и другие. Тут бы и за
бить тревогу, но в комитете ком
сомола фабрики спокойны. Здесь 
не считают, видимо, такое собы
тие чрезвычайным.

В. С. Гусева, директора фабри
ки фруктовых вод, тоже не встре

вожил рейд, проведенный в его 
«владениях» работниками мили
ции. А в ходе рейда обнаружено в 
общей сложности два с полови
ной ящика вина, приготовленного 
«на вынос». Среди расхитителей 
оказалась мастер Васильева, заме
ститель секретаря партийной ор
ганизации завода, председатель 
группы народного контроля. Това
рищеский суд этого предприятия

I *

из 33 дел на задержанных с по
личным не рассмотрел ни одного.

Когда работники милиции бесе
довали с директором, Валерий Се
менович слущал терпеливо, не пе
ребивая, точно так, как делал это 
десятки раз прежде, согласно по
качивая головой. Но всем своим 
видом он показывал, что не сле
довало бы тревожить его по пу
стякам. Хищения, мол, были и 
будут, хочешь старайся, хочешь 
нет.

А где же обком профсоюза ра
ботников пищевой промышленно
сти и руководители вышестоящих 
ведомственных учреждений? Где 
их власть, зоркость, принципиаль
ность? Ведь за охрану обществен
ной собственности, поставленную 
на различных пищевых предприя
тиях нашей области из рук вон 
плохо, их руководители должны 
нести партийную, моральную й 
материальную ответственность.

Не несут ответа за деяния 
работников (шоферов, экспеди
торов, инженеров) и руководи

тели других —  обслуживающих 
пищевиков— организаций. В пер
вую очередь это обвинение 
следует адресовать тов. Шахма
тову, начальнику автохозяйства 
MS 4 и некоторым другим.

Со дня опубликования Указа 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР «О повышении материаль
ной ответственности за мелкие 
хищения» минуло почти два года. 
Однако ощутимых изменений на 
пищевых предприятиях Томска и 
области, как мы убедились, не 
произошло. Права и обязанности, 
данные руководителям, не исполь
зуются.

Правда, в последнее время чув
ствуется какая-то озабоченность. 
При Томском горкоме ВЛКСМ в 
сентябре создан штаб по борьбе с 
мелкими хищениями. Снят с ра
боты за попустительство ворам 
директор Томского мясокомбината 
Г. Я. Вишневецкий, более строги
ми и требовательными стали то
варищеские суды. Но позиции 
равнодушия, примиренчества еще 
сильны.

За 11 месяцев этого года работ
никами охраны в проходной мясо
комбината изъято 723 килограм
ма мяса. Это цифра, так сказать, 
зафиксированная. Ее придется 
увеличить, если речь зайдет о слу
чаях нераскрытых краж.

Мелкие кражи стали одной 
большой, крупной кражей у 
нас, у всей страны. Мы не досчи
тываемся большого количества 
мяса, молока, масла, конфет, пря
ников, фруктовых вод, хлеба и 
многого другого из-за этих самых 
«мелких хищений». И, что самое 
главное, не отдаем себе отчета в 
этом.

А пора.
Попустительство оборачивается 

пособничеством нечестным лю
дям.

К . КОВАЛЬЧУК, 
заместитель начальника ОБХСС 

УООП Томского облисполкома.

П Р И М И Р Е Н Ч Е С Т В О ?  
Н Е Т . П О С О Б Н И Ч Е С Т В О

БУДАПЕШТ. Большой интерес у специалистов вызвала организо
ванная здесь, в здании Венгерской Академии наук, выставка хирур
гических инструментов. Последние достижения в этой области проде
монстрировали как венгерские, так и ряд зарубежных предприятий.

НА СНИМКЕ: продукция венгерской внешнеторговой фирмы 
«МЕДИКОР» — оборудование травматологической операционной.

1 (Фото МТИ— ТАСС).

Д н е в н и к  и с к у с с т в
Т а л а н т л и в ы й  с к р и п а ч

Певучесть прекрасного по теплоте и задушевности звука скрипки. 
Глубокая продуманность и ясность интерпретации. Надежный ан
самбль, слаженный и в отношении ритма, и в смысле нюансировки. 
Таково первое, самое общее впечатление от выступления лауреата 
Международного конкурса скрипачей в Праге Григория Фейгина и 
аккомпаниатора-пианирта Виталия Доценко.

Соната № 2 Брамса — песенная и народная по духу— прозвучала 
у скрипача как лирическая поэма, поэтичная и романтически взволно
ванная. Яркое впечатление произвело исполнение сонаты чешского 
композитора Яначека (обязательное произведение на Пражском кон
курсе). Импровизационное по складу и глубоко национальное по ха
рактеру, это произведение выделяется краткостью я экспрессивно
стью мелодии, оригинальностью ритмики.

В Первой сонате Прокофьева наиболее удачно прозвучала третья 
часть, где Г. Фейгин очень верно передал нежность и целомудрен
ность прокофьевской лирики. Менее удались скрипачу места, требу
ющие напористости, силы и остроты звучания.

Прекрасно сыграл Г. Фейгин «Фантазию» Е. Цимбалиста на темы 
оперы «Золотой петушок» Римского-Корсакова и другие, исполнен
ные сверх программы произведения. Игре Г. Фейгина свойственны 
идущие от полноты чувств темперамент и подлинная артистичность 
исполнения.

Д в е  п р е м ь е р ы
В минувшее воскресенье симфонический оркестр Томской областной 

филармонии под руководством дирижера Льва Савича исполнил Седь
мую симфонию Прокофьева и впервые в Томске — Третий концерт 
Моцарта для скрипки с оркестром (солист— Г. Фейгин) и четыре 
«Морские интерлюдии» к опере «Питер Граймс» современного ан
глийского композитора Б. Бриттена.

Удостоенная Ленинской премии Седьмая симфония Прокофьева на
поена поэзией юности, ее радостью и красотой, любовью к жизни, к 
Родине: она вся — устремление вперед, к свету, ясный и мужествен
ный взгляд на жизнь. Ее исполнение оркестром было недостаточно 
убедительным. Уже в первой проникновенной музыкальной фразе не 
было присущей ей искренности, интимности. Правда, первая часть 
прозвучала несколько лучше других. Во второй части — звукописи 
юношеского бала, пылкого и наивного— не было ни легкости, ни изя
щества, ни продуманности в деталях. Не хватало непосредственности, 
выразительности третьей части (анданте). Неубедительно прозвучала 
кульминация симфонии — тема Родины, в которую устремлен весь 
праздничный, по-юношески веселый и озорной финал.

С большим успехом исполнил концерт Моцарта Г. Фейгин. Это был 
подлинный, живой и неувядаемый Моцарт. Блеск первой части, про
никновенность адажио, изящество финала в одинаковой степени рель
ефно были выявлены исполнителем. Однако ансамбль оркестра с со
листом в отдельных местах желал быть лучшим.

Четыре «Морские интерлюдии» В. Бриттена —  «Рассвет», «Вос
кресное утро», «Лунный свет» и «Буря» — это оркестровые антрак
ты. вводящие в эмоциональный мир следующих за ними картин опе
ры «Питер Граймс» — суровом и печальном повествовании об одино
честве человека, о неизбежности его духовной и физической гибели в 
корыстном, ханжеском мире мещанства.

Более ясные художественные намерения, внутренняя свобода и уве
ренность дирижера Л. Савича позволили оркестру успешно испол
нить это интересное и трудное произведение современной зарубеж
ной музыки.

Хочется, чтобы такие приятные премьеры чаще появлялись в про
граммах оркестра, но, конечно, не за счет времени, необходимого для 
репетирования других произведений программы.

Д. ОРЛОВ.

Т Е А Т Р Ч Е Ш С К А Я  П Ь Е С А  Н А  Т О М С К О Й  С Ц Е Н Е
Последним новым спектаклем 

уходящего года в Томском обла
стном драматическом театре ста
нет пьеса современного чешского 
драматурга Павла Когоута «Тре- 
тья сестра» («Дом, в котором мы 
родились»), премьера которой со
стоится сегодня.

Автору пьесы нет еще и сорока 
лет (он родился в 1928 году), но 
имя его давно уже стоит на теат
ральных афишах не только социа
листической Чехословакии, но и 
других стран. Творческий путь 
Когоута начался с газетных репор
тажей, затем появились очерки, 
новеллы, стихи и поэмы. В 1950 
году появилось первое драматур
гическое произведение Когоута — 
стихотворный перевод пьесы из

вестного советского поэта В. Гу
сева «Слава». Затем пишутся ори
гинальные пьесы «Хорошая пес
ня», «Сентябрьские ночи», «Про
щай печаль», инсценируется ро
ман В. Кетлинской «Мужество» и 
переводится пьеса в стихах А. Глад
кова «Давным-давно». В 1957 го
ду драматург пишет пьесу «Такая 
любовь», получившую широкую 
известность, — она ставилась мно
гими театрами не только в родной 
Чехословакии, но и в Советском 
Союзе, ГДР, Финляндии, Израиле 
и других странах.

В это же время Когоут. ночмня- 
ет работать и в области кинодра
матургии. И и создаются сценарии 
многих фильмов («Завтра будут 
танцевать всюду», «Аэродром не

принимает», «Авария» и т. д.).
Интенсивная творческая работа 

не мешает Павлу Когоуту быть в 
самой гуще общественной и поли
тической жизни своей родины — 
долгое время он был членом ЦК 
Союза чешской молодежи. Пьеса 
«Третья сестра» («Дом, в котором 
мы родились») написана в 1960 
году. В Советском Союзе она впер
вые была сыграна актерами про
славленного Московского художе
ственного театра в конце 1962 года 
и до сих пор пользуется большим 
успехом. Успешно были осущест
влен̂ , постановки этой пьесы на 
сценах Свердловска, Иванова и 
других городов.

В авторском предисловии к пье
се, опубликованном в одном из пос

ледних альманахов «Современная 
драматургия», Когоут так пишет об 
этом драматургическом произведе
нии: «Я хотел написать пьесу о 
женщинах прекрасных, даже если 
они ни чуточку не красивы, о жен
щинах, которые глубоко любят 
жизнь, которые ' сами умеют бо
роться за свои убеждения и за 
свое счастье. Я хотел написать пье
су о счастье, о счастье, которое не 
выскакивает на пружинах из вол
шебной коробочки под сладкие пе
реливы скрипки. О счастье, кото
рое может и ранить, как нож, и 
все-таки оставаться подлинным 
счастьем, ибо наполнило жизнь 
человека содержанием, изменило 
ее направление. Я хотел просто, 
чтобы вы полюбили этот старый

дом так, как я, но чтобы вам не 
было, как мне, жаль, что его сне
сут».

В томском спектакле заняты на
родный артист РСФСР А. Ратом- 
ский, заслуженная артистка 
РСФСР Т. Лебедева, артисты 
Н. Погоришная, 3. Жакова,
Ю. Семенова, Г. Овсянникова, 
3. Гилева, Е. Сердюкова, А. Мры- 
хина, А. Ратомская, Н. Крылова, 
Л. Баум, А. Аркин, Г. Лесников, 
В. Потапов, С. Дубинин и другие. 
Постановку пьесы осуществил 
главный режиссер Б. Дубенский, а 
оформил художник В. Орлов.

В. САЗОНОВ, 
актер Томского драмтеатра.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЗОНДИРОВАНИЕ 
МОРСКОГО ДНА 
У БЕРЕГОВ ИРАНА

БАКУ. Азербайджанские гео
физики считают весьма обнаде
живающими первые результаты 
исследований, проведенных ими 
(по договору с Иранской нацио
нальной нефтяной компанией) в 
территориальных водах Ирана 
на сейсморазведочном судне 
«Бора».

Сейсмическое зондирование у 
берегов Ирана дало возмож
ность «прослушивать» недра на 
глубине 5—6 тысяч метров. Об
работка материалов позволяет 
предположить, что у берегов 
Ирана есть структуры, благо
приятные для залегания неф
ти.

Этот снимок сделан коррес
пондентом ТАСС Р. Нагиевым 
на судне «Бора».

НА СНИМКЕ: инженер-гид
рограф Ф. Аббасов проверяет 
аппаратуру.

(Фотохроника ТАСС).

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
15 декабря, премьера — «Третья 

сестра».
Н ачало — в 19 чае. 30 мин. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «М имо окон 
идут поезда» — 9. 10-55, 12-50.
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.
М алый зал — «Б еспокойная
семья» — 9-30, 11-20, 13-10, 15,
16- 50, 18-40, 20-30, 22-20. Ф ильм  
для взросл ы х.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Корея 
долж на бы ть единой», «Н есколь
ко  циф р», «Л ондонский  концерт»
— 9-30, 10-40, 11-50, 13, 14-10.
15- 20, 16-30, 17-40, 18-50, 20,
21-10, 22-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «М имо окон
идут поезда» — 9, 10-55. 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Зеленый зал — «М имо окон
идут поезда» — 12-10, 14-05. 16,
17- 55, 19-50, 21-45.
Для детей —  «С негурочка» — 
9-30, 10-40.

«ПИОНЕР»
«И стория золотой туф ельки» —
9-30, 11-10, 12-50, 14-30. «Н епоко
ренны й  батальон» —  16-10, 18,
19-50. 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Б еспокойная семья» — 16-15,
18, 19-45. Ф ильм  для взрослы х. 
«По т о н ко м у  льду» (две серии)
—  21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Чертово нолесо» — 17. 19, 21. 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

ЧЕТВЕРГ, 15 декабря 
18.30. « К а к  вас обслуживаю т» 

18.50. Беседа. О м еждународном  по
л ож ени и . Л е кто р  тов. М и н аков  И. Н. 
(г. М осква). 19.20. Э кран  —  ш ко л ь н и 
кам  20.10. Т р уж е н и ка м  сельского  
хозяй ства . 20.40. Н овости. 21.00. Ки- 
нопсвесть  «Молодой боец». По о ко н 
чан ии  — ко н ц е р т  засл уж енной  ар
т и с т к и  БССР Гелены В еликановой.

Управление механизации «Глав- 
запсибстроя»

ПРИГЛАШАЕТ 
на работу: машинистов— экскава

торов, бульдозеров, компрессоров, 
автокранов, а также электросвар
щиков, токарей, слесарей по ре
монту металлорежущего оборудо
вания, рабочих-путейцев, бухгал
тера материальной группы.

Здесь же организуются курсы 
машинистов экскаваторов, имею 
щих специальность трактористов 
и бульдозеристов, автокрановщи 
ков из числа шоферов.

Обращаться: г. Томск-21, про 
спект имени Фрунзе, 240-а (оста
новка автобуса № 2 «Бетонный 
завод» и трамваев №№ 1 и 3 — 
«Трамвайная»), телефон № 2-03-92.

Томское отделение Новосибир 
ского треста инженерно-строитель
ных изысканий

ПРИГЛАШАЕТ
на работу: ияженеров-гёологов

на должность начальников экепе 
диций, партий, руководителей 
групп.

Для работы на севере Томской 
области требуются: геодезисты,
топографы, техники-геологи.

Обращаться: г. Томск-3, ули
ца Пушкина, 8, телефоны 
№№ 2-20-91 и 2-65-70.

П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я  П О Д П И С К А
на н ов ы й  е ж е м е ся ч н ы й  п у б л и ц и ст и ч е ск и й  ж у р н а л

« Ж У Р Н А Л И С Т »

Издание газеты „Правда" и Союза журналистов СССР.
П о д п и ск а  п р о и з в о д и т ся  б е з  к а к и х -л и б о  о г р а н и ч е 

ний о б щ е ст в е н н ы м и  р а сп р о ст р а н и т е л я м и , а т а к ж е  всем и  
о т д е л е н и я м и  св я зи  и „С о ю з п е ч а т и " ,

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА:
На год—4 руб. 80 коп.
На 6 месяцев—2 руб. 40 коп. 
На 3 месяца—1 руб. 20 коп.

Подписка принимается по 10 января 1967 года.

Томскому гормолзаводу на по
стоянную работу требуются: груз
чики, дворники, подсобные рабо
чие строительного участка, мастер 
молочной промышленности.

Обращаться: г, Томск-21, улица 
Казанская, 36, отдел кадров.

Завод фруктовых вод пригла
шает на постоянную работу: кла
довщика. кочегаров, машиниста 
холодильных установок, мастера 
цеха напитков.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Белинского, 58, к директору. 2 — 2

Грузовому автохозяйству №  4 
требуются: автослесари по ремон
ту двигателей, автослесари-агре
гатчики, плотники, газоэлектро 
сварщики, автомеханик.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Пролетарская, 38. 3 — 2

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 на постоян
ную работу требуются: шоферы
1-го, 2-го и 3-го классов, слесарь 
по ремонту карбюраторных двша- 
телей, электрик-силовик, аккуму
ляторщик, автоэлектрик, слесари 
по ремонту автомобилей, токари, 
автомеханики.

Здесь аде производится набор 
на курсы шоферов 3-го класса.

Обращаться: г. Томск-2, улика 
Герцена, 68, отдел кадров. 2 —2

Техническому училищу № 18 
требуется мастер производствен
ного обучения на группу фрезеров
щиков.

Обращаться: г. Томск-34, улица 
Нахимова, 6.

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуются 
на постоянную работу санитарки, 
повар, слесарь-электромонтер.

Обращаться: г. Томск-4, про
спект имени Ленина, 38, отдел 
кадров. 2— 2

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности для постоянной рабо
ты требуются бухгалтер и эконо
мист-финансист.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 44, отдел кадров, теле
фон № 2-65-13, дополнительный 
3-70. 3 — 1

Областному ремонтно-строитель
ному тресту для работы в север
ных районах области срочно тре
буются начальники участков и 
прорабы-строители. На принятых 
распространяются льготы, как 
для работающих в районах Край
него Севера.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 112, отдел 
кадров. 3 — 2

Подшипниковый завод 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: учеников наладчиков 
токарных автоматов и полуавтома
тов, учеников токарей-операцнон- 
ников, шлифовщиков, слесарей- 
сантехников, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, 
электриков, фрезеровщиков, кузне- 
цов-штамповщиков, штукатуров, 
маляров, каменщиков, плотников, 
кочегаров, подкатчиков угля а 
уборщиц.

Обращаться: г. Томск-6, Север
ный городок, отдел кадров, еже
дневно, с 8 час. 30 мин., до 16 час. 
30 мин.

3 - 2

Грузовому автохозяйству № 3 
Томского автоуправления на по
стоянную работу требуются: шо
феры, автослесари, медники-же
стянщики, токари, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Бердская, 25. 2 — 2
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Карандашная фабрика 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: кочегаров, слесарей- 
сантехников, подсобных рабочих в 
котельный цех, слесарей по, ремон
ту оборудования, пилоставов-пило- 
правов, электриков, рабочих в це
хи (мужчин и женщин), уборщиц 
цехов и служебных помещений, 
рабочих по уборке территории, 
печника и рабочих в ЖКО, воз
чиков в конобоз.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.
________ 3 - 2

□ ° g НА ЦЕНТРАЛЬНОМ КОЛХОЗНОМ РЫНКЕ g
§ гор. Томска g
о с 25 по 31 декабря 1966 г. будет проводиться g

Н О В О Г О Д Н И Й  Б А З А Р
□ Для участия в новогоднем базаре приглашаются: колхозы, g
о совхозы, колхозники и рабочие совхозов Томской области. g
□ Приезжающих на рынок управление рынками обеспечивает g
g местами для торговли, торговым инвентарем и камерой хране- □ 
§ ния. g
□ На базаре с промышленными и продовольственными товарами g 
g выступят торговые организации города, расположенные на рын- □

ке.
2 — 1Рынок работает с 8 до 18 часов.
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Телефоны: ответ. секретар

2-31-19, секретариата — 2-42.4 делов: партийной жизни — 2
пропаганды — 2-47-45, промь
ности, нефтегеологии и транс™ 
2-37-75. строительства и пес 
2-37- 75, сельскохозяйственно! 
2-37-39, науни и школ — 2-42-' 
ветского строительства и бь 
2-37-77, писем и рабселькоре 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инс! 
ции — 2-51-61, бухгалтерии и 
ла объявлений — 2-37-36, сте 
фистни —• 2-52 02.

г. Томск-50, типогр аф ия № 
«Красное знамя»
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